

Acuerdos dictados ayer en sesión de Corte Plena

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer, dictó los siguientes acuerdos:

Nombró al señor Ismael Jiménez Castro para Notificador del Juzgado Segundo de lo Contencioso Administrativo.

Resolvió de conformidad la solicitud del Notario señor Gregorio Martínez para tener abierta la oficina, durante su ausencia del país, depositando el protocolo en el Notario señor Luis Montenegro Saborio.

Informó desfavorablemente en el memorial de Ramón Lizano Ramírez para que se le comute en confinamiento la pena de presidio que se le impuso y favorablemente en las solicitudes de rebaja de pena de José Nicanor Badilla y Moisés Rojas Vargas.

Transcribir a la Secretaría de Justicia el acta de la visita de cárcel practicada por el juez de Crimen de Santa Cruz, en lo que se refiere a la queja elevada por los presos, con respecto al Médico del Pueblo.

Aceptar la renuncia presentada por el señor José María Mora del cargo de Alcalde Suplente de Tarrazú, y nombrar en su lugar al señor Próspero Mena Valverde.

Aprobó los siguientes nombramientos: Manuel Rojas, escribiente de la Alcaldía de Aserrí, en reposición de José María Rojas, quien ejerce las funciones de Alcalde, en virtud de licencia concedida por tres meses al propietario; Jorge Mata Oreamuno, escribiente de la Alcaldía Primero de Cartago, en sustitución de Rafael Angel Alvarez que disfruta de permiso; Emanuel Solera Castro, escribiente de la Alcaldía Segunda de Alajuela, en reemplazo de Leopoldo Fernández Quesada,

a quien se aceptó su renuncia; Dámaso Socorro Centeno, Notificador del Juzgado de Liberia, en lugar de Fermín Lara, a quien se prorrogó su licencia y Oscar Ruiz Velásquez, escribiente del mismo Juzgado de Liberia, en reposición de Héctor Zúñiga Mora que goza de licencia.

Nombró al Secretario del Juzgado de Puntarenas, señor Amadeo Boza Mac Kellar para juez interino en la misma jurisdicción, durante el tiempo que emplee el propietario en la visita anual a las Alcaldías de Esparta y Puntarenas, resolviéndose que la visita a la Alcaldía de Golfo Dulce la haga en su oportunidad con el servicio de vapores.

Aceptar la renuncia elevada por el señor Jesús Lemaitre del puesto de escribiente interino de la Alcaldía de San Mateo y nombrar en su reposición al señor Alfredo Obando Obaves.

Autorizar para cartular, al juez interino de Liberia, señor Antonio Garnier Bustos.

Nombrar al señor Julio Sáenz Sánchez, para escribiente en propiedad del Juzgado de Puntarenas.

Aceptar la renuncia presentada por el señor Aristides Estrada, del empleo de Notificador del Juzgado de Santa Cruz y nombrar en su lugar al señor Tomás Benilla Briceño.

Elevar a la Secretaría de Justicia en su oportunidad, el proyecto de presupuesto é informe anual de la Administración de justicia.

Reconocer por el médico de la cárcel de San José a Aquileo Pérez y a p. para saber su estado actual de su salud, a fin de verter informe en la nueva solicitud para que se le comute en confinamiento la pena de presidio que decreta.

AVISO

Se ha perdido un perro bull terrier, de ocho meses de edad, color cacao, con franja blanca en el pescuezo y una estrella en la cabeza. **Se darán 25 colones de gratificación** a quien lo devuelva a W. E. MULLINS.—San José, marzo 25.

EL INCENDIO en Colón. - Detalles por cablegrama

Panamá, 24.—Ayer a las 3 p. m., estando el tiempo ventoso, estalló un incendio en la parte Sur de la población de Colón, que bien pronto cubrió con sus llamas, cuerdas enteras, ocupadas principalmente por trucheros y españoles.

Las brigadas de bomberos de Colón, Oristóbal y Panamá, estuvieron en el acto en su puesto, pero no pudieron dominar el fuego, debido a la falta de agua. Como sesenta casas han sido quemadas.

A las calles se tiraban muebles de toda clase. Las mujeres y niños daban gritos de desesperación, produciéndose una gran confusión, pero sin disturbios de ninguna clase contra las autoridades, las cuales han desplegado gran actividad y energía. El Gobernador Neiva y el mayor Clave, estuvieron en el lugar del suceso.

Las llamas presentaban un espectáculo grandioso, pero el calor que desarrollaban era tan intenso, que la gente apenas podía, haciendo gran esfuerzo, estar al frente.

El ruido que hacía la gente que gritaba, vehículos de toda clase que acarrecaban muebles, gente a caballo, toque de campanas y pitos de máqui-

nas, era tal, que nada se podía oír, pero éste maremagnum, esta confusión, estos gritos de desesperación dados por miles de personas, este correr de carros, coches, etc., fué mayor cuando el público tuvo conocimiento que las autoridades, para dominar el voraz elemento, iban a volar con dinamita, varios edificios inmediatos al fuego porque de otra manera era imposible contenerlo.

El público al saber esto se lanzó en masa como una inmensa ola humana a colocarse a una prudencial distancia. Aquí había gente de todas partes, de todas nacionalidades y entre estas, muebles de todas clases que eran transportados a lugares más seguros. La policía estaba armada pero no hubo robos ni saqueos de ninguna clase. Las pérdidas no han podido estimarse aun, pero se calcula que serán no menos de medio millón de dólares; no se sabe de pérdidas de vidas. El fuego fué dominado como a las 6 p. m. y se extendió sobre las calles 13 y 14. Se temen desórdenes, pero tanto el Gobernador Neiva como el Alcalde Clave han dado las órdenes necesarias para prevenirlos durante la noche. El origen del fuego no es conocido.

CRONICA

Rápidas y personales

—Don Gregorio Fuentes a quien tuvimos el gusto de saludar, biao un paseo muy feliz por Bocas del Toro, Panamá y Colón.

—La señora Luz Monestel de Arce, pasó con felicidad la operación que se le hizo, dirigida por el doctor Zumbado. Continúa en observación en el Hospital.

Comerciales

El señor David Graham, de Limón, vendió al señor Chin Jí Lee su establecimiento de pulpería situado en Pinta de aquella ciudad.

Defunciones

Ramón Murillo, 1 mes, distrito 30; Fermín García, 45 años, distrito 30; Edelberto Murillo, 8 meses, distrito 20; María Arroyo, 59 años, distrito 40; Ana María Córdoba, 1 mes, distrito 40; Enrique Villalta, 3 meses, distrito 20

Hoteles

Imperial.—Entraron Ricardo Mora Fernández, J. M. Cuma.

Internacional.—Jesús Sánchez, Gregorio López, B. O. de Mercado.

Pasaportes

Enea Scagletti, para el Perú; Juan C. v. de Durin, para Quito; Silvio Formozini, para Italia; Pedro P. Cruz, para Colón; Mercedes Navarro Román, para Colón; Josefina Sardigli, para Roma.

Nunca visto

La Botica Universal y la Farmacia Occidental venden Polvos de arroz para la cara, de Roges Gallett en cajitas de \$ 0.25 y las conocidas lociones, Pompa, ya, Veitza y Florante, a \$ 2.00, y la famosísima Pomada kaloderma insuperable para las pecas, manchas del sol y toda mancha en la cara dejando un cutis terso, fino y delicado a \$ 0.50.

Nacimientos

Miguel Angel de Jesús, legítimo de Antonio Aguirre y Ercilia Alvarado Cordero; Eliseida, legítima de José Angel Vieta Rangel y Julia Rodríguez Hidalgo; Antonio del Socorro, legítimo de Policarpo Jiménez Brenes y María Jiménez Alvarado; Josefina Ramona Ilda Mercedes, natural de Eteovina Zumbado Rojas; Héctor Clementino, natural de Ester Ujueta Avila; José Manuel María del Rosario, legítimo de Trinidad Barboza Chaverri y Angélica Ramírez; María Matilde del Socorro, legítima de Juan Piedra Sánchez y Siforosa Meza Sanabria; Porfirio del Carmen, legítimo de Miguel Rojas Aguilar y Eloisa Blanco; Carlos Luis, legítimo de José Ramón Alpizar y Adela Darán Díaz; Carmen Trinidad del Socorro, natural de Amelia Cordero.

AMAGO de un incendio en Limón

La casa de tres pisos opuesta al establecimiento de don Rogelio Pardo fué amenazada de incendio el jueves en la noche. El presunto incendiario fué sorprendido con una mecha encendida, y apresado por el policía de línea, fué puesto a la orden del juez del Orizón.

Según «El Tiempo» de ese lugar, en esa misma noche se encontró un auto en el patio del establecimiento del señor Runnebaum, firmado por «Unos St. Klitas», en el cual amenazaban incendiar esa manzana si la Compañía no los reembarcaba.

En el Almacén de Robert Herma encuentra usted, cajas, melindos, trajes de muselina para señora medio confeccionados, gasas blancas, lanillas, pasamanerías y un inmenso surtido de pañolones de lana.

Politica HONRADA EN Nicaragua

Managua, marzo 27.—Todo lo que dice «La Información» sobre diferentes habidas entre el Ministro Americano y el General Estrada, Presidente de esta República, es absolutamente falso.

Aquí todo marcha de acuerdo con la hombría de bien y el decoro político que informan la conducta de los hombres que rigen los destinos del país.

Los que pretenden torcer la verdad de los hechos en esa República, obran de mala fé y no debe hacerse caso, pues a ello les conduce el apasionamiento de los derrotados que hicieron número en el oprobioso régimen zelayano-madricista.—Corresponsal.

El Canton de Atenas derrotado en un plebiscito

Palmares, marzo 26.—Recibido a las 8 p. m.—Según informes por abrumadora mayoría triunfó Palmares en el plebiscito practicado hoy para la anexión de Santiago y Oandalaria de Atenas. No hubo voto contrario. Este acontecimiento celebrase con alegría.

La filarmónica recorre las principales calles de este cantón. El pueblo entusiasmado revienta bombas y cargadores. Reina completo orden, no se oye un solo grito.

Palmares de plácemes.—Corresponsal

Un gran premio

Según telegrama recibido de Managua se nos informa que el sorteo de la Lotería del 21 de mayo próximo, que se jugará en esa ciudad, tendrá como premio mayor, cuarenta mil pesos, moneda nicaragüense. El valor de cada billete será de \$ 20. El cambio en aquella República está al 1125 o/o.

Obsequio número 12

Fueron obsequiados con vestidos: Alfonso Iglesias, Tobias Marin P., Sra. Liboria Barrocal, José Hernández, Pasaca, Felipe Arguello, Santo Domingo, Corte de pantalón: Urbano Vega.

Pueden suscribirse

En mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molins, Alajuela; Angel M. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojón; José Morales, Pasaca; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Víctor M. Vega, Juan Vinas; Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arías, Atenas; Juan Bautista Romero Casal, Esparta; Manuel Lara, San Ramon, Palmares y Naranjo. Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M.

Acepto órdenes por correo. — Apartado 654

La crisis ministerial EN MEJICO

Méjico, 26.—Según informes publicados esta mañana por el Herald, se confirma oficialmente la salida para Europa, en abril, de Corral, Ministro de Agricultura.

Méjico, 26.—Una persona que ayer conferenció con el Ministro de Finanzas comunicó al corresponsal del Herald que en el discurso que el Presidente está elaborando para leer el 1º de abril en la apertura del Congreso, nada habla oficialmente acerca de los nuevos planes de la Administración; pero hoy habla de lo con Limantour, dijo que el discurso trata sobre los ramos de la Administración y también sobre los cambios que piensa verificar en el Gabinete.

Méjico, 26.—Hasta hoy a media noche, tanto el Presidente como su hijo y el Teniente Coronel Díaz, han rehusado de ser entrevistados por ningún corresponsal en su mansión, en la calle Cadenas; así, pues, nada se sabe sobre el cambio de gabinete propuesto. He hecho cuanto me ha sido posible por obtener datos aun interrogando a los oficiales de la guardia de honor, pero todo ha sido en vano; a nadie se permite entrar.

Si embargo no pertenezco por más tiempo al gabinete, dijo el ex Ministro de la Guerra, General Casco, y nada más tengo que agregar; otro tanto fué dicho por el señor Junto Sierra, Ministro de Obras Públicas. Se espera que el sábado, el Presidente hará alguna manifestación pública dando a conocer el nuevo gabinete.

Méjico, 26.—Hasta media noche nada se sabe prácticamente cierto, excepto de que el General Reyes será nombrado Ministro de la Guerra, y que ya se le telegrafió a Roma donde se encuentra en la actualidad. También se dice que el joven abogado demócrata Lledo, Manuel Calero será nombrado Ministro de Fomento; que el señor Joaquín Casasús, sucederá al señor Limantour y será de Relaciones, siendo eso lo único que quedará del Gabinete actual; sin embargo, se cree que también quedará el Ministro Sierra.

De ambos puertos

El señor don Joaquín Fernández Montófar fué baquetado en Limón por el señor Gobernador de esa provincia, don Otto Prestinary y algunos otros caballeros. El baquete tuvo lugar en el Hotel Montejo, resultando una fiesta de amable cordialidad y regocijo.

El señor don Eloy Truque llegó a Limón el sábado pasado, en donde fué con misión especial del Gobierno, para arreglar el asunto relacionado con los últimos sucesos ocurridos en el muelle de ese puerto.

La Administración de Aduanas de Puerto Limón impuso la multa de \$ 6.000 a cada uno de los vapores «Nianderwald» y «Prinz Joachim» de la Compañía Hamburguesa Americana, por no haber desembarcado todos los bultos que traían manifestados.

Uno de los empleados superiores de la finca «Luisa», en Siquirres, fracturó el brazo izquierdo al jamicano Richard Grayan, trabajador de la United.

El motivo, según Grayan, fué por haberle ido a pedir un tiempo a aquel.

En el establecimiento del chino Alejandro León, formó gran bochicho un músico de la Banda de ese puerto, introduciéndose de noche, sin permiso del dueño, detrás del mostrador.

Partió para Nicaragua, el doctor don Marcos Velásquez, en compañía de su familia.

El señor don Juan E. Estrada, compró en Liberia el punto comercial, propiedad de don Pedro Hurtado h.

Con rumbo al Norte, se embarcaron en Puntarenas los señores Gral. H. O. Jeffries, M. J. Braughall, J. L. de la Perriere, Simón Amador, Robert Solmón y Jack Branden.

Amortización N. 33

Fueron obsequiados los suscritores siguientes: Miguel Espinach, Cecilio Arguello, Manuel De Latorre, Raimundo Ugalde, Manuel Saenz Chavarría, Luis Liach, Antonio Fornieri, Abel Castro E. Puriscal, Oscar Kopper, Grecia, Jesús García, Cartago, Francisco L. Huerto, Puntarenas, y VESTIDOS! Lic. Manuel Echeverría, un corte de chaleco. Pedro Lodi, un reloj.

Domingo 2 de abril, nuevos obsequios

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborio h., Alajuela Grecia, Ismael Cordero, Heredia, Arturo Solano G., Sr. Ramon y Palmares José J. S. Aguilar, Escasó, Alfredo Guzman, Cartago, Francisco Mata, Turrialba, Paulino Segura C., Orozina, Figula & Cia., Estrada, Tomas Rodríguez, Guapiles, Miguel Guzman, Juan Vinas, Mauro Montero, Guadalupe, Raúl Silber, Puntarenas, Raimundo Solano, Paraiso, Humberto Robledo, Limón, Elias Ardon, Lina de Pacifico C. Straburger, Siquirres, Celso Chavarría, Pasaca, Ernesto Saenz, Santo Domingo Teodorico Muñoz G., Puriscal, I. A. Lobo, Esparta, Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia

Sastrería LONDRES Y PARIS

Robo de café

En el beneficio del señor Walter J. Field, de Tres Ríos, robaron en la noche del jueves próximo pasado cuatro sacos de café de primera clase. Se investiga el hecho.

SU DINERO!

¡ HE AHI LA CUESTION MAXIMA !

¿ DEBE UD. trabajar para él ó debe él trabajar PARA USTED ?

LA RESPUESTA ES SIMPLE, CONVINCENTE CLARA:
; su dinero debe trabajar para Ud. sin perder un minuto!

LA MANERA

de hacerlo trabajar a todo vapor, con toda su capacidad, es abriendo su cuenta y negocios CON NOSOTROS, que le ofrecemos en

PRIMER TERMINO—Responsabilidad indudable, representada por nuestro capital de mas de un millón y medio de colones. CORTESIA y buen trato que le aseguran facilidades para verificar sus negocios. Claridad y prontitud en el modo de rendirle cuenta de todo lo que nos sucesamos. Carentia absoluta de dificultades para llegar hasta nosotros con sus proposiciones. NO IMPORTA SU MAGNITUD

EN SEGUNDO TERMINO—Le pagamos intereses sobre TODOS SUS FONDOS DISPONIBLES. ASI: En cuenta corriente ó en Certificado de depósito a la vista 6 o/o anual. En Depósito a plazo fijo: A 1 mes: 8 o/o. A 3 meses: 9 o/o. A 6 meses ó mas: 10 o/o.

Una cuenta bancaria es indispensable para todo comerciante y para todo hombre ordenado, por muchas razones

Una cuenta en nuestra casa constituye el ideal de las cuentas bancarias porque EL DINERO esta siempre seguro, ESTÁ SIEMPRE GANANDO Intereses, etc.

; Hasta nuestros libros de cheques y depósitos le evitan a usted molestias!

VENGA HOY MISMO QUE SERA BIEN ATENDIDO

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

Sastrería Española

DE GREGORIO EXPOSITO

Esta sastrería, que recibió últimamente magníficos casimires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por

— un colon semanal —

se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo a las 50 semanas con las mismas condiciones ventajosas que dan las demás sastrerías. Ocurra suscribirse los que desean tener estrenos para Semana Santa. M. 25

Se acredita una Legación ante el Gobierno de Inglaterra

De conformidad con lo resuelto por el Consejo de Gobierno, ayer se acreditó una Legación en Misión Especial ante la Corte Saint James, con motivo de la coronación del Rey Jorge V de Inglaterra y se designó para desempeñar esta misión, con el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario a don Weucassiao de la Guardia, actual Encargado de Negocios de la República en la Gran Bretaña.

P. MONTERO BARRANTES

Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al oeste del almacén de Ma. — Febrero 9. 1 m.

EDMUNDO BURKE

El conocido entre los ingleses como hombre de temperamento alegre y de una jovialidad poco común, decía: «El vino de Bardeos es bueno para los jóvenes, el Oporto para los hombres, y el aguardiente para los héroes». Nosotros decimos que para los comerciantes, los mejores trabajos son los que sabe hacer, la nueva imprenta del Comercio, por sus precios y calidad.

Accidente en el trabajo

En Turrialba sufrió un accidente Valerio Brenes, quien resultó herido casualmente con una pala, estando en el trabajo.

La lesión la recibió en un pie y le produjo bastante hemorragia. Brenes fué trasladado a esta ciudad y se cura en el hospital de San Juan de Dios.

Notas de actualidad

La velada en el Club Alfonso XIII

El Club Alfonso XIII dió el sábado en la noche una magnífica velada a la memoria del querido y recordado poeta Aquileo J. Echeverría.

Con serla elegancia estaba arreglado el salón de la conferencia y fué tanto el número de oyentes que aun por los pasillos casi no se podía transitar.

El señor Presidente del Club y los demás socios se distingueron por la exquisita cortesía con que atendían a los concurrentes, quienes al ser objeto de tanta solicitud, se sentían como en un lugar que les fuera familiar; por lo expansivo, por lo llano, por lo simpático.

A las ocho y media una magnífica orquesta abrió la velada con un delicado arreglo de la opereta Saltimbanqui. Después, don Alejandro Alvarado Quirós, ocupó la tribuna y leyó un atildado discurso en que hizo un detenido estudio acerca de la personalidad de Aquileo y de su labor literaria.

El exordio de ese discurso fué una verdadera filigrana, un manejo de exquisitos pensamientos del que se desprendían ricos perfumes de arte.

Por algo más de una hora estuvo el señor Alvarado en el uso de la palabra, durante cuyo tiempo era interrumpido por los aplausos. Observaciones oportunas, juicios atinados, conceptos ingeniosos, citas amenas, de todo ese conjunto hermoso estaba revestido el discurso del conferenciante. Por eso al concluir todos lo ovacionaron y estuvieron acordes en discenirle merecidos elogios.

Acompañada al piano cantó enseñada la señorita Luisa Montero una dulce canción con aquella dulce voz que la pródiga Naturaleza puso en la garganta de la diva gentil.

Las notas de Luisa llegaban a nuestros oídos como los arrullos de pájaros enamorados, y penetraban en nuestra alma como las frescas brisas de la mañana después de jugar a en floridos vergeles.

El tercer número lo llenó Lisimaco Chavarría, el poeta ingenio y espontáneo, el poeta fácil y de número rico. Hizo un gallardo homena-

naje a la musa nativa de Aquileo en verso limpio y con figuras matizadas de sugestivas bellezas.

Bien por Lisimaco!

Atenciones urgentes del servicio de este diario nos obligaron a separarnos de los salones del Club por corto tiempo.

Sin embargo, se nos informó que los números musicales a cargo de don Ismael Cardona, de la señorita Carmen Montero y de la orquesta, lo mismo que las recitaciones de trozos tomados de Concherías, correspondieron al conjunto de la velada en cuyo programa sólo fue suprimida la parte de canto a cargo de don Aniceto Montero.

Al regresar nosotros ocupó la tribuna nuestro amigo don José María Zeledón y nos deleitó con un sabroso romance dedicado a Aquileo.

Pocos fueron los momentos que hubimos de gozar con la palabra de Billo cuyas producciones amenas resultan siempre interesantes.

Esta vez, y con la fluidez que le es peculiar, nos dió una bella canción corta composición en que campean la dulzura, el afecto y la sinceridad, al referirse al nunca bien llorado poeta, al malogrado y excelente amigo Aquileo.

Billo fué merecidamente aplaudido y con el aplauso general fué y va siempre el nuestro de corazón.

La velada se prolongó bastante, pero el público estuvo satisfecho del todo.

Don Aquileo Echeverría acompañado de algunos de sus hijos honró el acto con su presencia.

Terminada la fiesta la Directiva del Club obsequió con una copa de champagne a la familia Echeverría, a las personas que tomaron parte en la velada y a algunos de los concurrentes.

El Alfonso XIII ha puesto una hoja más de laurel en la gran corona de simpatías que ha sabido conquistarse en el favor del público con sus oportunas iniciativas.

Para ese apreciable centro nuestras felicitaciones entusiastas.

La política en Guatemala

Ayer circuló en esta ciudad la noticia de que, con motivo de la inauguración del nuevo período de Gobierno del Licdo. don Manuel Estrada Cabrera, Presidente de Guatemala, ese gobernante a fin de poner de manifiesto al país sus buenas intenciones, dispuso dar libertad a todos los presos políticos de la Penitenciaría y al mismo tiempo emitió un decreto de amnistía general para todos los expatriados del suelo guatemalteco por los mismos motivos.

Prueba de esta última aserción es que don Rafael Montúfar, gran político a quien no le era permitido salir de su país, viene para Costa Rica en viaje de paseo.

Deseosos de asegurarnos de la veracidad de tales rumores por considerarlos de gran significación para Guatemala, uno de nuestros empleados se entrevistó con el caballero don Miguel Larreñaga, Encargado "ad interim" de Negocios de aquel país.

El señor Larreñaga manifestó a nuestro reportér que no tenía comunicación alguna relativa a tan significativo suceso.

Deseáramos que tal noticia se confirmara para bien de la república hermana y por ser un acto que llenaría de honor y orgullo a la administración presidida por el Lic. Estrada Cabrera.

El nuevo Presidente de la Junta de Educación

Como lo habíamos anunciado se verificó el sábado último la sesión de la Junta de Educación de esta ciudad con el fin de organizarse nuevamente.

Se procedió al nombramiento de Directiva resultando electos don José Ma. Zeledón (Billo) Presidente y Vicepresidente el doctor don Roberto Fonseca Calvo, este último bien conocido en las labores de esa Junta de la cual desde hace muchos años viene formando parte.

Creemos que la designación hecha en el señor Zeledón no puede ser más acertada porque es un joven de vigorosas iniciativas, de ilustración

y carácter bastantes para contribuir a dar impulso benéfico a las tareas encomendadas a la Junta en colaboración con los demás miembros de ella.

Billo es progresista y además un infatigable trabajador de quien mucho espera la juventud; el puesto en que se le ha colocado es de honor para él muy merecido y sabrá desempeñarlo satisfactoriamente.

Nosotros con toda sinceridad lo felicitamos por la distinción que se le ha hecho y felicitamos a la Junta por el concurso a su seno de tan valioso elemento.

El zarandeado asunto de las "Máxims"

Nosotros que no hacemos otras batallas que las de la lucha por la existencia, ó como vulgarmente se dice la lucha por los frijoles diarios, estamos metidos guerreros y pregonando a los cuatro vientos las excelencias de las máquinas matadoras de gente que nos acaban de llegar del extranjero.

A este período poca ó ninguna uella le ha hecho el asunto de que tengamos más ametralladoras que el ejército alemán y ahora se nos ocurre tomar parte en el coro belicoso por un incidente que ha surgido a última hora sobre la bondad de los tales aparatos, incidente en el cual sale la verdad mal parada y

es necesario que a cada cual se le dé lo suyo, como justamente se lo merece.

Dijose al principio que las "máxims" habían resultado un fracaso y después, al cabo de muchos afanes, que habían producido el éxito que se esperaba, adjudicándole ya a unos, ya otros, la gloria de haber descubierto el daño que se decía tenían.

Aquí mismo, en nuestras columnas, vió la luz un comunicado en que se pretende desmentir una adjudicación de méritos para discernírselos a otra persona.

En el deseo pues de que se haga justicia a quien puso a funcionar las

"máxims" con propiedad, ayer fuimos de visita donde don Samuel Montandón, experto armero del Gobierno, y le interrogamos para que en definitiva nos dijera que hay en el asunto.

Aunque el señor Montandón nos manifestó que vería con agrado no tratáramos la cuestión, hubimos de insistir en nuestra solicitud y entonces nos dijo:

"No quiero de ninguna manera que se engendren celos, que a su vez traen amargas rivalidades entre camaradas. Sin embargo diré la verdad y la sostengo con mi firma si lo desean".

"Las "máxims" son completamente buenas y lo que al principio no se encontraba por haber veído sin las correspondientes cartillas de tiro, era la manera de cargarlas DEBIDAMENTE. Lo que las hacía parecer defectuosas; pero como mi oficio es la mecánica, me acerqué a ellas y las examiné, dando mi parecer sobre el modo de cargarlas, parecer que era diferente del de los señores oficiales que las estaban haciendo funcionar.

Esto sucedió una mañana y en la tarde del mismo día, el Teniente Coronel don Benigno Artavia, puso en práctica mis indicaciones sobre el cargue y obtuvo el resultado apetecido, el resultado que se ha visto".

Hasta aquí el señor Montandón, y sin dudar de su dicho, en segunda nos acercamos al Teniente Coronel Artavia y le referimos lo anterior solicitando un parecer, a lo que nos contestó el Coronel:

"Tiene mucha razón don Samuel y es cierto su dicho en todas sus partes".

"Lo defectuoso de las "máxims" estaba en la manera de cargarlas debidamente, cosa que ignorábamos todos; con las observaciones é indicaciones del señor Montandón hice el ensayo con una máquina en la forma por él indicada y me dió el resultado. Después se hizo lo mismo con todas las demás y desaparecieron las dificultades".

"Las máquinas, pues, funcionan hoy perfectamente".

Ahora bien ¿a qué viene desnudar de sus méritos a los señores Montandón y Artavia para con ellos vestir á otros?

¿Conque nuestros oficiales y jefes son tan inexpertos que no pueden acertar el manejo de máquinas nuevas de guerra?

Bien está que seamos modestos pero no al extremo de exhibirnos como ineptos; nuestros militares costarricenses merecen que se les haga justicia y nosotros consideramos como costarricense a Montandón.

El y el Coronel Artavia merecen felicitaciones

Temblor del domingo

Antes a las nueve y treinta y cinco minutos de la mañana, se registró en el Observatorio Nacional un temblor de dirección NE. a SO., de dos segundos de duración y dos de intensidad.

Este temblor fué sentido por muy pocas personas,

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 2.

ROBO

de herramientas

De una casa en construcción, situada en El Terrajal de esta ciudad, le robaron antes a los señores Pablo Lépiz Chaverri, José Gutiérrez y Ramón Vega, varias herramientas de albañilería y carpintería que dejaron el sábado en la tarde sobre un poco de madera, en las cadenas de dicha casa.

El ladrón ó ladrones llegaron a ese lugar valiéndose de una escalera.

Hasta la hora no se sospecha de nadie. Se dió parte al señor Juez 1º del Crimen. El Alcalde 2º instruye la sumaria.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

135 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, St. R.

Renuncia y nombramientos

Se hicieron los siguientes nombramientos para el Liceo de Heredia: Profesor de Ciencias Naturales, don Alberto Brenes; profesor de Cosmografía, Física y Química del Primer Ciclo, don Víctor E. Dergo; Profesor de Física y Química de la Sección de Humanidades, don José Fabio Garnier.

Se admitió la renuncia presentada por don Oieto Trejos del cargo de maestro de la escuela de Golfo Dulce.

Se nombró a las señoritas Dora Hinc y Anita Cantillano para maestras de la Escuela Nueva el Liceo de Costa Rica.

Un Banco estafado

en una fuerte suma de dinero. Habilidad del agente de la negociación Medios como la llevó a efecto. El indiciado está preso y confesó

A principios del mes en curso, llegó a casa de don Rafael Dengo Bertora, un individuo manifestando llamarse Roberto Corrales Valverde, vecino de San Juan de Dios de Desamparados, solicitando ochocientos cincuenta colones al interés, con hipoteca de una finca que dijo tener en jurisdicción del Cantón de Desamparados.

Se frustra el plan

Previas las indagaciones del caso, el señor Dengo convino en la negociación y al efecto se constituyó con el propo- nente en la oficina del Notario Licenciado don Marciano Acosta Morales, ante quien se iba a otorgar la escritura correspondiente, pero una vez empezada, el señor Acosta notó cierta desconfianza en el sujeto que decía llamarse Roberto Corrales Valverde y se distató del trato.

Nueva tentativa

El 10 de los corrientes llegó al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría Aguilar el mismo individuo, manifestando también llamarse Roberto Corrales Valverde pidiendo del señor Echeverría le auxiliara las diligencias de hipoteca de la referida finca a fin de proponer la negociación al Banco Mercantil de Costa Rica.

Primeros estudios

El señor Echeverría ignorando lo ocurrido con el señor Dengo y creyendo en la buena fe de la comisión, la aceptó. Al efecto, Corrales le entregó los datos sobre linderos, situación, extensión y valor de la propiedad.

Con el propósito de investigar la exactitud de esos datos, el señor Echeverría entregó a Corrales una tarjeta para que fuera á buscar a don Antonio Oastro Fallas, á quien encargaba ese estudio, pero Corrales volvió con- guida diciendo que el señor Castro no hacía ese trabajo, porque el Banco no le reconocía el valor.

En el Registro de la Propiedad

Con vista de esa contestación, el señor Echeverría le mandó á decir á Castro que él pagaba el valor del estudio. En esta ocasión regresó Corrales manifestando que no había en- contrado á Oastro en su casa.

Por último, don Gerardo resolvió ir en persona al Registro Público y comparecer los datos, le resultaron conformes con los suministrados por Corrales.

Sin embargo, como no tenía cabal conocimiento del expresado Corrales, le dirigió una carta á don Juan Zeledón, actual Jefe Político del cantón de Acosta, pidiéndole informes sobre la conducta de ese individuo y valor de su finca.

Contestacion del señor Zeledón

Por ahí del 15 del presente mes, el mismo Corrales devolvió la carta al señor Echeverría, contestada y firmada por don Juan Zeledón, en la que éste le decía que Corrales era persona de buenos antecedentes y que la hacienda que pretendía hipotecar, era vallosa.

En el Banco Mercantil

Así pues, ya completadas todas esas investigaciones, el señor Echeverría y Corrales se constituyeron en el Banco Mercantil á proponer la negociación, la cual fué aceptada por el Banco, una vez hecho el estudio sobre precio de la finca, y en consecuencia, se extendió la escritura de hipoteca, ante el abogado del Banco, Licenciado don Abilio Villalobos recibiendo Corrales \$850

Se descubre la estafa

Antier, hablando don Antonio Castro Fallas con el señor Roberto Corrales Valverde, vecino de Desamparados, acerca de la hipoteca de la finca, Corrales se mostró sorprendido, pues ni había sacado dinero al interés, ni había hipotecado la hacienda.

Hechas las indagaciones de su parte, en el Banco y en el Registro público, se convenció de que efectivamente su finca estaba hipotecada.

En busca del autor

Con presencia de esos informes, el señor Corrales Valverde se dirigió al señor Comandante de la Segunda Sec-

ción de Policía, á quien dió el aviso de lo ocurrido.

Seguidas las investigaciones se llegó á averiguar que el individuo que hizo la negociación se llama Víctor Corrales Agüero, vecino de San Juan de Dios de Desamparados, y no Roberto Corrales Valverde, de quien es únicamente pariente.

En cuanto á la contestación de don Juan Zeledón, resultó ser falsa.

Aparecen @ 450

Corrales Agüero fué detenido el mismo domingo en la villa de Desamparados y trasladado á la Segunda Sección de Policía. Registrada su casa situada en San Juan de Dios, se le encontraron cuatrocientos cincuenta colones.

Corrales haber efectuado la negociación con el Banco Mercantil, la cual dice que hizo aconsejado por Mauro Morales, vecino de Desamparados, compartiendo utilidades.

Morales está también detenido. Niega que él haya instigado á Corrales Agüero para cometer el hecho, alegando que no ha tenido ninguna participación en él.

El señor Agente Primero Principal de Policía, don Luis Vargas Quesada, instruye la sumaria.

NUEVO PRESIDENTE

El 26 del presente, tomó posesión de la Presidencia de Honduras, el Doctor Bertrand. Ese mismo día hubo grandes manifestaciones de simpatía y adhesión para el nuevo mandatario que trata, por las dotes de lealtad y civismo que le caracterizan, por nacer al nivel de los gloriosos gobernantes.

Con la exaltación del Dr. Bertrand al poder, Honduras gozará de una vida fecunda en beneficios administrativos; verá surgir del polvo de ideales, empuñados, instituciones sabias, prácticas edificantes que serán para la hermana república el gran bálsamo de salvación para la conquista del futuro.

Policías

Ayer fueron juzgados más de veinte individuos por ebriedad, escándalo, faltas á la moral y desobediencia á la policía.

Se levantó información en la Segunda Agencia para avrigruar al Mariano Barragán Villanea es vago.

SE ALQUILAN

dos casas: una aparente para negocio de Hotel ó restaurante á 50 varas del Mercado, en la calle de Norte N.º 1; la otra con salón esquinero y servicio interior, apta para botica, oficina ó taller situada en la ca. calle Norte y Avulsadas. Para informes en la ca. calle N.º 25. Marzo 4.

Muere

un general nicaragüense

Managua, 27.—Falleció ayer el General Carlos Alegria, sobreviviente último de la batalla San Jacinto.—Felipe Avilés.

Se necesita

una casa pequeña de 4 á 5 cuartos en esta ciudad ó alrededor, cerca del Tren- vía para el 10 de abril ó antes.—Oferta á esta imprenta.—Marzo 21.

Para el presidio

Hoy salen para San Lucas los siguientes reos:

José Durán Quesada, José Castro Vega, Ramón Morillo, Enrique Ruffas Rute, Aquiles Pérez, Oipriano Villegas Madrigal, Benito Jiménez Morillo, Miguel Esquivel Brizuela, Alejandro Panlagna, José Jusquía Rojas Valerio, Ismael Ocañitillo y Ramón Lizano.

ATENCION

Interesante EXPOSICION en las ventanas

DE KOBERG & ECHANDI

enseguida del Banco Anglo

Sombras y reflectores

HOLOPHANE

Sistema de iluminación eléctrica moderna basado en leyes ópticas—con resultados sorprendentes

Marzo 25

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el más fácil y el más discreto.



Exigir la firma: *S. Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

en los caminos del Sur en bien de la integridad de Persia.

Berlin, 25.—El profesor Schiemann á quien se considera como amigo íntimo del Kaiser y su consultor en todos los asuntos políticos del mundo, ha escrito en "El Kreuz" que la idea sobre arbitraje de Mr. Taft y Mr. Grey eran puramente sueños de alucinados anglosajones; que de por medio estaba la moralidad política del mundo á mantenerse en statu quo, pues en el mundo sería pretender una monstruosidad política.

Cristiania, 25.—En el discurso de Miss Rogstad, en su calidad de representante en el Congreso, apoyó la conveniencia y necesidad de mantener el ejército para la defensa del Reino y que no obstante de ser ella amiga de la paz, creía que Noruega no era tan pequeña para que no pudiera tomar participación en el movimiento de arbitrajes en el asunto internacional.

Sevilla, 25.—La reina Victoria va para Granada; se hacen grandes preparativos para recibirla en el Hotel Alhambra.

Washington, 25.—El contralmirante Vreeland participará en la misión de la comisión del rey Jorge.

Budapest, 25.—El censo de Hungría es de 25 895,700 habitantes, habiendo tenido en un decenio un aumento de.... 1 956,000 almas.

Budapest, 26.—El rer. Ministro Mr. Herdervrg presentó á la Cámara un plan con el fin de regularizar el tráfico de los emigrantes á la América y evitarse éste por las líneas de vapores Hamburg American Line Lloydtar y de más líneas francesas, han fijado el pasaje en un mínimun de 125 coronas.

Londres, 26.—Cablegramas privados de casas de comercio del Lejano Oriente, dicen que Rusia declarará muy pronto la guerra á China.

Viena, 26.—Ha llegado al Castillo Schemborm el Kaiser, la kaiserina y sus hijos Luisa y Joaquín; fueron recibidos cordialmente por el Emperador en magnífica recepción oficial; por la tarde habrá banquete.

Enseguida se marchará á Venecia, donde será recibido por el Duque Abruzzi, en nombre del Rey Víctor Manuel.

Berlin, 26.—Los diarios comentan el discurso que en la Dieta prusiana, pronunció ayer el Ministro Haydebran, oponiéndose á los tres votos, envíanlo á Alsacia y Lorena en el Bundestharat y la enérgica respuesta dada por Belhman. Se espera que al final será aprobado.

Berlin, 26.—Se discute en la Dieta prusiana un proyecto sobre cremación de cadáveres. Los conservadores se oponen, porque de esa manera desaparecen las pruebas en los asesinatos y las disposiciones restrictivas. El Gobierno lo sostiene para hacer desapa'ecer esas huellas y evitar así la crisis.

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO

Esquina N. E. de la Plaza de La Merced



Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE — de primera á Bristol £ 20
— ida y vuelta..... — 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por 100.—Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. I. HITCHCOCK, -- Administrador

CÁPSULAS DE **CIPRIDOL**

(Aceite especificado á 1% de bi-yoduro de hidrargiro) (D' CHAPELLE)

En dosis de 3, 4 á 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fístulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación. La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Berlin, 26.—Los diarios comentan el discurso que en la Dieta prusiana, pronunció ayer el Ministro Haydebran, oponiéndose á los tres votos, envíanlo á Alsacia y Lorena en el Bundestharat y la enérgica respuesta dada por Belhman. Se espera que al final será aprobado.

Berlin, 26.—Se discute en la Dieta prusiana un proyecto sobre cremación de cadáveres. Los conservadores se oponen, porque de esa manera desaparecen las pruebas en los asesinatos y las disposiciones restrictivas. El Gobierno lo sostiene para hacer desapa'ecer esas huellas y evitar así la crisis.

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS — Itinerario para Marzo y Abril de 1911

Barnia.....	6 de Marzo	Barnia.....	3 de Abril
Prins Joachim.....	13 —	Prins Joachim.....	10 —
Sibiria.....	20 —	Sibiria.....	17 —
Prins August Wilhelm.....	27 —	Prins August Wilhelm.....	24 —

Hay vapor todos los lunes para New York y Kingston. Además los vapores "Prins Joachim" y "Prins August Wilhelm" hacen escala en Colon y Santiago de Cuba. Todos los vapores tienen camareras y médicos.

Para pasajes y demás detalles, en las oficinas de **JOHN M. KEITH, Agente General** En San José y Limón

Morrhuel Creosotado

DE CHAPOTEAUT



Recetado por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias

AVISOS ECONOMICOS

VENDO BARATAS unas granjas para doncellar treinta y una hectáreas de terrenos baldíos en la provincia de Limón. Entenderse con Ricardo Johanning, al costado Norte de la Aduana.—Marzo 26 15 v.

REGORIO JIMENEZ ofrece sus servicios para mandador de una finca. Puede dar recomendaciones. Diríjase por carta á Barba de Heredia.—Marzo 25—5 v.

POR \$ 50 mensuales se alquila una casa situada á cincuenta varas al Este de la Botica de la Doloresa.—A Aguilar B., Apartado 106.—Marzo 21. 20 v.

SE alquila una casa cómoda para regular familia, al lado del Colegio de Señoritas. Entenderse con Francisco Jiménez en el Banco de Costa Rica ó con Pánfilo Fernández, en la hacienda "La Inocencia". Marzo 21. 2 m.

Vendo dos billares de carambolas con mesas de mármol en buen estado. Para precios y condiciones dirigirse á Francisco Núñez, en el Zapote.—Marzo 11. 1 m.

QUIERE tener usted un buen repertorio de música? Diríjase á Ester Montes de Oca, Esquina la Viña, quien por un módico precio puede proporcionar la pieza que usted le indique.—San José, marzo 14 de 1911.

Señores, el techo de zinc mata No muera antes de tiempo!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incesantes. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, migrañas, padudismo, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja buena, conforme á los últimos procedimientos y prescripciones. Barata, en San Antonio de Montalillo, de Alajuela.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 20. 0 m.

ALQUILO una casa grande para una familia numerosa en la hacienda "La Inocencia". Entenderse con Pánfilo Fernández en la misma.—Marzo 21. 15 v.

VENDO unas granjas para doncellar treinta y una hectáreas de terrenos baldíos en la provincia de Limón. En esta oficina se dará informes.—Marzo 1. 15 v.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Horario público que regirá desde el 4 de abril de 1910 hasta nuevo aviso

El presente horario anula todos los anteriores

Rumbo al Oeste (Lea para abajo)										Rumbo al Este (Lea para arriba)															
Diario	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	Domingo solamente	Miércoles y Sábado solamente	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	Diario, excepto domingo	Diario	ESTACIONES	Diario	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	Martes, miércoles, viernes y sábado.	Lunes y jueves	Miércoles y sábado	Sábado solamente	Domingo solamente	Diario, excepto domingo	Diario	Diario	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	
											LIMON														
											MOIN JUNCTION														
											MOIN JUNCTION														
											CASTRO														
											ZENT														
											ESTRADA														
											MOIN JUNCTION														
											SABORIO														
											ESTRADA														
											MATINA														
											SIQUIRRES														
											LA JUNTA														
											GUAIMO JUNCTION														
											GUAPILES														
											LA JUNTA														
											FLORIDA														
											PERALTA														
											TURRIALBA														
											TUOURRIQUE														
											JUAN VIÑAS														
											SANTIAGO														
											PARAISO														
											CARTAGO														
											TRES RIOS														
											SAN JOSE														
											HEREDIA														
											ALAJUELA														

W. B. MULLINS, —Gerente General

J. H. BURKE, —Superintendente